

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 23 de Mayo de 1937

Núm. 264

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Dos captares que est. faban a los obreros son pa-eados per Sevilla con ca:teles infametes.....	7.ª
Cuat:cientos franceses y be'gas prisioneros en Valencia.....	7.ª
«The Observer» censura la actitud del Gobierno ing'és.....	2.ª
Anoche partieron para Roma los seberamos de Italia.....	3.ª
Siguen las rachas de detenciones en Rusia.....	3.ª

Se ocupan Berogoitia, Arroche, Urrutuchu y alturas de Urri y Bargondia

CRONICA DEL FRENTE DE ASTURIAS

El heroísmo en los sectores en que por ahora no se avanza

Grado.—En esta contienda gloriosa, después de la épica resistencia de Oviedo, prolongada durante meses con singular empeño, la tarea de contención ha sido encomendada al 8.º Cuerpo de Ejército, que manda el general Aranda.

Si el público atiende con preferencia a los victoriosos avances desencadenados con éxito glorioso en otros frentes, también es de observar cómo la heroica guarnición de Asturias y León, ha cumplido su cometido. Con una resistencia firme y tenaz; imposible ante la aspereza del clima y del terreno, repele los rabiosos ataques del enemigo que pretende obtener un triunfo, pequeño o grande, en esta región que siempre consideró suya. Triunfo que debía vengar el fracaso del asedio a la capital asturiana y que supondría una compensación a las continuas derrotas que le infringieron las columnas de Martín Alonso, de Ceano y del infortunado Teijeiro, en su marcha liberadora desde tierras de Galicia.

Para conseguir sus propósitos, los cabecillas rojos acumularon hombres y material en ocasión señalada y se lanzaron al ataque con una furia que permitía ver a las claras las ideas que les movían; antes venganza que conquista.

Cuantos fueron sus intentos, tantas han sido sus derrotas y el frente de Asturias permanece como el Alto Mando lo dispuso; sin el más mínimo retroceso.

El arrollador avance del Ejército Nacional en tierras de Vizcaya ha repercutido en este frente que es también de la zona roja del Norte. Sabemos que varios batallones rojos han sido llevados a Bilbao y se observa que los éxitos del general Mola producen un efecto desastroso en el ánimo de nuestros enemigos de Asturias. Por esto, sin duda, los mandos marxistas han dispuesto los sucesivos ataques sobre la línea de la Cordillera Cantábrica, tanto en el sector Norte de Palencia como en el frente de León.

El objeto es, naturalmente, crear situaciones, dar que hacer y destruir efectivos. Suponen los cabecillas rojos que nosotros andamos tan mal como ellos: Entrampados siempre, como los malos administradores y poniendo en un sector lo que previamente se ha quitado de otro.

Los partes últimos han señala-

do objetivamente el durísimo castigo impuesto a los rojos en el sector de Lillo. La concisa precisión del parte revela la envergadura de las operaciones efectuadas.

Creando los rojos que nos iban a sorprender, no hicieron más que repetir sus últimos ataques con intención de aislar Lillo. Para conseguir su objeto, atacó también las líneas de Valdecastillo y de Baiman con nutridas fuerzas de infantería, protegidas por un terreno escabroso y durísimo, naturalmente grandioso. La elección del campo denuncia el cuidado que los rojos ponían de buscar las condiciones más favorables.

A la vez que desencadenaban esta ofensiva, atacaban las posiciones del norte de Riaño, que obstruyen todos sus movimientos y taponan las salidas a la tierra llana de Castilla.

Pero no contaban los rojos con el recibimiento que se les hizo. El contraataque fué tan duro, tan recio y tan bien llevado, que a las dos horas de haber empezado, tenían nuestros soldados despejada la situación, en fuga al enemigo y centenares de muertos rojos en el campo.

Después de esta primera parte y cuando nuestras fuerzas eslaban compensadas, recibimos la primera sorpresa de esta etapa; el

mando rojo dispuso un nuevo ataque. Pero conste que la sorpresa no era de orden militar, sino de asombro ante semejante disparate, puesto que el enemigo era inferior en número, por el anterior descalabro y estaba desmoralizado por la derrota sufrida, en tanto que nuestros contingentes estaban intactos, sin haber sufrido bajas. Eran incluso superiores a las que llevaron a cabo la primer operación.

Y aquí ya no hubo ni siquiera emoción de combate. Nuestras fuerzas se dedicaron a deshacer unidades, y cuando el enemigo huía, muchos de sus hombres quedaron tendidos en el campo.

Al día siguiente, viendo nuestras fuerzas que los rojos no recogían a sus muertos, salieron de las trincheras y les dieron piadosa sepultura.

Si la intención del enemigo era detener nuestro avance en Vizcaya, el resultado de su operación ha sido indudablemente desastroso en un lado y en otro. Los éxitos del general Mola se suceden brillantemente y los rojos han perdido en estos ataques unos centenares de hombres que podrían estar allí, en el frente de Ochandiano, aunque bien es verdad que el resultado iba a ser análogo. Únicamente se han ahorrado los transportes.

CRONICA DEL FRENTE DE VIZCAYA

La falsa inexpugnabilidad de la defensa bilbaina

Bermeo.—Corresponde al secreto de nuestro mando la forma en que se halla trazada y construida la línea defensiva de El Gallo. Mas lo que salta al reflejo de nuestros prismáticos es la actualidad informativa.

Las grandes trincheras de la vanguardia bilbaina ofrecen una perspectiva que, en la estrategia moderna, se denomina «de resbalón», con un sistema de avanzadas y avanzadillas de flanco.

No se puede precisar con exactitud la consistencia de esas construcciones e imposible es predecir acerca de su eficacia. Pero la posición que dichas construcciones ofrecen, presenta un blanco perfecto en su exterior a los certeros disparos de la aviación y al fuego directo de nuestros cañones.

Hechas estas fortificaciones a tan escasa distancia, llega a con-

vencerse cualquiera de que, si las altitudes montañosas dificultosas a toda evolución ofensiva de los Ejércitos, pueden dominarse, las defensas modernas, a base de cemento y hierro costarán acaso toneladas de metralla, pero se brindan más fácilmente a la destrucción aunque las galerías y contragalerías, estén situadas a profundidades conceptuadas como inexpugnables a la acción explosiva.

En el momento actual en que la guerra tanto ha evolucionado en su acción destructora, las grandes líneas fortificadas no son, ni pueden catalogarse en otro puesto que no sea el de exhibición. Una labor preparatoria y combinada de cañones de grueso calibre y Aviación, es suficiente para inutilizar las grandes defensas de hoy. Porque entran su mayor peligro hacer la

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 22 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Aragón y Soria.—Tirroteos sin trascendencia.

Frente de Vizcaya.—Continuó el brillante avance de nuestras tropas en los sectores de Duna y Villaro, ocupándose después de brillantísimo combate las alturas de Urri y Bargondia, que dominan dichos pueblos. Además cayó en nuestro poder Berogoitia, Arroche y Urrutuch. El enemigo abandonó sus posiciones ante la decisiva y habil maniobra de las tropas nacionales. Algunas alturas como las del monte Urrutuchu y Cueva de Luguarte, fueron asaltadas después de un difícil avance por sus cortadas laderas. El enemigo, muy numeroso, ofreció menos resistencia que en días anteriores y cerca de 200 milicianos con armamento quedaron prisioneros de nuestras unidades. El material y número de muertos abandonados en el sector montañoso que quedó cercado, es muy grande, constituyendo el avance una señalada victoria que pone de relieve el arrojo, dureza y alto espíritu de las fuerzas que lo ejecutaron.

Frentes de Santander, Asturias, Avila y Madrid.—Sin novedades de importancia.

EJERCITO DEL SUR

Tirroteos en todos los frentes. En el día de hoy se han presentado en nuestras filas, en los distintos frentes, 46 milicianos con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Aviones rojos aislados, continuando su acción criminal y destructora sobre poblaciones abiertas, han bombardeado Valladolid y Pamplona, causando dos muertos y 22 heridos civiles, en sus tres cuartas partes mujeres y niños, en Valladolid, y 10 muertos y 25 heridos, de ellos seis hombres y el resto mujeres y niños, en Pamplona.

Se confirma por las noticias, fotos aéreas e informaciones procedentes del campo rojo, la eficacia del bombardeo sufrido por el acorazado «Jaime I», que fué alcanzado por 10 potentísimas bombas, que le produjeron gravísimos desperfectos. A los pocos momentos del bombardeo, grandes llamaradas se elevaban del centro del barco, que ha quedado inútil, y logrado el objetivo de la operación, desarrollada con admirable técnica. Según las radios enemigas, la tripulación tuvo que abandonar el barco y fué auxiliada por el navío inglés «Jokin».

Salamanca, 22 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno,

guerra en una galería donde el derrumbamiento puede producir la asfixia, que en campo abierto o con atrincheramientos comunes. Puede decirse que la lucha en los subterráneos es menos efectiva y más práctica que en la superficie.

Hablamos de esta forma recordando la línea fortificada francesa conocida con el nombre de «línea Maginot». No creo, ni es posible sospechar, que la línea de El Gallo ofrezca la escrupulosidad defensiva de la francesa ni que se haya construido con arreglo a un plan idéntico. Ni el terreno es igual ni las condiciones, ni el tiempo transcurrido puede hacerlo sospechar. Y hago esta pequeña digresión para sacar la consecuencia de que, teniendo Francia la firme convicción de que su famosa línea no es lo suficientemente eficaz para contener una invasión ante los medios de destrucción modernos, no van a tener los separatistas una seguridad, que sería estúpi-

da alimentar, frente a los poderosos medios de que el Ejército nacional dispone.

Los planes nacionales contra la línea defensiva de Bilbao son hasta ahora secretos. Y mientras el ataque a fondo contra las defensas no se lleve a cabo, nadie podrá adelantar ni una suposición que, además de temeraria, sería posiblemente errónea.

Desde luego, el sector más importante de defensas, puede quedar fuera del juego de la guerra. Se va marcando demasiado el golpe a fondo y no tardará en delimitarse la trayectoria de una nueva evolución del ala izquierda que describe en su avance una curva, en busca del cierre de la tenaza en el objetivo preciso e importante que nos dé la posesión de la capital de Vizcaya.

Hemos llegado al punto culminante de la rendición de Bilbao o a las consecuencias que lógicamente acarrea la resistencia.

¡Ganar la guerra es ganar a España!

Cómo y por qué se salvó la dotación del "España"

Por Ignacio SUAREZ SOMONTE

Todo el mundo sabe cómo se hundió nuestro acorazado «España»: pero no saben todos cómo y por qué se salvó su tripulación; y es conveniente, a la verdad del suceso, recordarlo primero y es un deber en honor de nuestra Marina detallar lo segundo como página gloriosa y enseñanza viva del valor invencible de la disciplina fuertemente sostenida por el Mando y con entusiasmo sentida por los subordinados, porque esta clase de perfecta disciplina de las dotaciones del «España» y del «Velasco» fué la salvación de este barco y de las dotaciones de ambos. Y lo que pudo ser una catástrofe grande, quedó reducido a una triste desgracia inevitable; sin enemigo a la vista, que medro-o había huido por los disparos anti-aéreos del «España» sin apercibirse que el barco se hundía y que aquellos disparos eran su última victoria y el último soplo de su vida.

Cuando el hecho ocurrió, nadie dió crédito a las noticias de las radios rojas, que eran burdas patrañas e injuriosas mentiras; pero cuando se tuvo la certeza del suceso, todo el mundo, dentro y fuera de nuestra España, lo explicaba con la misma «frase», que sólo tenía de verdad el ser expresión del sentimiento y de la indignación de un pueblo y de una raza.

Y es el caso que era inútil que nuestros marinos todos, los del «España» y los del «Velasco», dijeran que no era verdad esa expresión, que había sido una mina y agregaban podía haber sido algún submarino enemigo, que los hay en el Cantábrico y antes de ahora atacaron al «España», pero decir y creer que este barco se hundió por un torpedo de un submarino inglés, eso no es verdad, ni podía serlo; eso es digno de toda Marina de guerra y por el honor de todos hay que desmentirlo.

Está bien, nobles marinos de nuestra gloriosa Marina, que desmintáis esa expresión, y vuestras nobles palabras tienen la mayor autoridad, porque nadie os puede ganar en ese sentimiento de indignación por la conducta de Inglaterra; pero convengamos en que esa expresión del sentimiento del pueblo, y bien dice el refrán que «voz del pueblo voz del cielo».

Iba el «España» protegiendo la persecución del «Velasco» sobre un barco mercante inglés, que marchaba por nuestras aguas rumbo a Santander, donde los rojos tienen a más de su aviación, un destroy superior en poder al «Velasco». El «Velasco» tenía orden de impedir a toda costa que el barco mercante entrara en Santander. Y no entro;

porque cuando navegaba en nuestras aguas el «Velasco» lo cañoneó, alcanzándole en dos disparos que le obligaron a salir a mar libre y huyó a Francia, «refugio seguro a toda protección roja».

Entre tanto la situación del «España» marcaba cuatro millas de la costa, y el mando ordenó virar al Norte, es decir, mandó alejarse del peligro de las minas. El «España» chocó con una y se hundió a más de «cuatro millas de la costa». No hubo gran ruido ni columna de humo, la explosión fué en proa. Levantó el barco y abrió un boquete debajo del departamento de máquinas, en donde entraron gases y agua, que a los diecisiete segundos alcanzaba el nivel del último peldaño, donde se pudo coger con vida a un maquinista, los cadáveres de otro y de cuatro fogoneros flotaban ya sobre aquel infierno de gases y de agua. Se cerró la compuerta, el barco quedó a oscuras, se hizo luz poniendo en marcha una dinamó y con la rapidez del pensamiento se dieron las órdenes del salvamento del barco: la dotación formó en cubierta. Poco después vuela sobre el «España» un avión rojo, que se ve envuelto por los disparos de los cañones anti-

aéreos y huye medroso, sin darse cuenta de la situación del «España». Y fué providencia para nosotros esa ignorancia.

En tales momentos, el segundo del «Velasco» dice al comandante: «algo le pasa al «España», parece que se inclina»; eran las siete de la mañana; el comandante del «Velasco» mira con los gemelos al «España» y exclama: «es que vira, todo el mundo está en su puesto y la dotación formada», y al instante oyen la radio de socorro del «España»; deja el «Velasco» su presa, que huye herida y corre en auxilio del «España», cuya dotación formada sobre cubierta, consciente del peligro y llena de entusiasmo, cantaba los himnos del barco.

Cuando los técnicos dijeron al Mando: «no hay salvación, el barco se hunde», se ordenó cifrar el triste radio de «abandonamos el barco...» Se acerca el «Velasco», cuya cubierta se eleva dos metros y medio sobre la cubierta del «España». Nadie se mueve, esperando la voz de mando, que ordena lentamente por torres subir al «Velasco», y aquellos marinos, soldados de España, en correcta formación, sin apresuramiento y sin perder el compás, cual si se tratara de obedecer al mando en unas tranquilas maniobras, por una anchura de dos metros de contacto de barco a barco y aprovechando los vaivenes, en orden completo salvan sus vidas subiendo al «Velasco»; sólo quedan en el «España» el Mando y los oficiales, y en aquel momento de intensidad trágica se produce una escena de intensa emoción, que parece que se vive con sólo recordarla.

Hay oficiales que se resisten a dejar el barco, ceden ante la energía del Mando, pero cada uno, antes de salvar su vida, besa la cubierta del «España» y lentamente suben al «Velasco». Y desde abajo, en la cubierta del «España», la voz del segundo arenga a las dotaciones de ambos barcos. Era su voz de vibración de la raza, era la voz de la vieja España y de esta nueva que está forjando en esta guerra de cruzada. Y la voz termina condensando el suceso en estas palabras: «Se hunde nuestro barco, se hunde el «España», pero en tanto haya españoles como vosotros, ¡Arriba España!».

Esa voz, vibración de la raza, el eco de la voz de mando en toda la España conquistada, que arenga de continuo a la juventud valerosa de los frentes e impone la disciplina a retaguardia, que sólo con disciplina y entusiasmo se ganan los combates en los frentes y se gana la guerra en retaguardia.

Los enfermeros de Lille después de haber matado a un enfermo acusan al Doctor que les denunció

Lille.—El sindicato central de obreros hospitalarios acaba de publicar un largo comunicado referente a los incidentes desarrollados en el Hospital de San Salvador, en el curso del cual resultó muerto un enfermo; en este comunicado afirman que quieren dejar claras las responsabilidades.

En él se afirma que los enfermeros faltaron a su deber humanitario, pero les descarga de toda falta profesional, ya que no estaban de servicio.

Por el contrario les reprochan a los doctores Carriere y Verhague la divulgación del secreto profesional y el que achaque a los enfermeros la responsabilidad por la muerte del enfermo, acaecida al no ser ayudado por los enfermeros al terminar la operación.

Termina el comunicado con una apología de los servicios de enfermeros que «cumplieron con su deber y supieron mantener sus reivindicaciones clasistas por encima de toda coacción burguesa», según afirman los dirigentes socialistas; falta saber qué es lo que afirman los familiares del muerto.

La F. A. I. se prepara a rebelarse contra el Gobierno Impuesto por Moscú

París.—El periódico «Le Journal» afirma que Largo Caballero ha dimitido para dar lugar a la constitución de un Gobierno de actividades, obedeciendo así las órdenes de Moscú, que desde hace mucho pretende terminar con el predominio de los elementos extremistas de la F. A. I. y C. N. T., y comunistas y U. G. T., que estaban comprometiendo internacionalmente la causa de la España roja.

El citado periódico pregunta: ¿qué es lo que harán aquellos extremistas de la F. A. I. fuera del Gobierno? Retornarán a la lucha cuando las condiciones le sean favorables.

El Generalísimo cumple siempre su palabra

105 prisioneros franceses y españoles, liberados por las autoridades nacionalistas

Orán.—Tres autocars, procedentes de Melilla, trajeron ayer a Orán 105 franceses y españoles liberados por las autoridades nacionalistas, de las cuales eran prisioneros desde el 30 de enero último.

El vapor «Nuria», en el cual se encontraban, fué desviado de su ruta por aviones nacionalistas y obligado a marchar a Melilla.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

«The Observer», censura la actitud del Gobierno inglés

El 99 por 100 de los cristianos ingleses no están conformes con el Deán de Canterbury

Franco ganará la guerra con el apoyo del pueblo

Londres.—El diario «The Observer» publica una información sobre la guerra civil española hecha por un viajero que ha recorrido el territorio liberado, y se extraña grandemente de que haya súbditos ingleses que apoyen a las bandas de asesinos y criminales, que no hacen sino incendiar ciudades y cometer asesinatos en mujeres, a las que les arrebatan sus maridos e hijos, y a hombres que han perdido sus amigos saqueando y destruyendo las casas. Todos estos hechos han sido cometidos por los rojos. No acierta a explicarse cómo el Gobierno inglés trata con los bndoleros de Valencia, que pagan con el oro robado de los Bancos y que responden a los avances de las tropas del general Franco con inicuas represalias.

Relata que los rojos han asesinado más de diez y nueve mil sacerdotes y hace públicas unas declaraciones del obispo de Gibraltar, en las que afirma que el 99 por 100 de los cristianos ingleses no están conformes con las apreciaciones hechas por el Deán de Canterbury.

Franco ganará la guerra con el apoyo moral y material del pueblo y además porque desde un principio tiene la iniciativa

Si la tolerancia inglesa con los rojos se basa en cuestiones comerciales, el capital inglés ha equivocado el camino, pues de su tratado con los rojos sólo le seguirán graves perjuicios.

Doriot se encargará en breve de la Dirección de «La Liberté»

París.—«La Liberté» publica en primera plana, y con grandes caracteres, la noticia de que el día 24 del mes de mayo tomará la Dirección del referido periódico el señor Doriot.

¿Qué noticias ha llevado Aznar?

Bayona.—Se sabe que el generalísimo del ejército bilbaíno, Aguirre, más conocido por «Pepe el Tonto», ha sostenido una larga conferencia con el consejero de Industria, Aznar, que ha regresado de su viaje a Valencia, París y Londres, para realizar las esperadas gestiones que aconsejan la situación de Bilbao.

Naturalmente, no se ha facilitado referencia alguna.

Un Matusalén

París.—Ha fallecido, a la edad de 130 años, un granjero que casi nunca había estado enfermo y que conservó un claro sentido casi hasta su muerte.

Se había casado veinticuatro veces y tuvo 38 hijos.

Jamás bebió alcohol, pero era en cambio fumador tan empedernido que consumía unos 100 cigarrillos al día.

Deja muy prolongada descendencia.

En Valencia ha sido suprimido el alumbrado público

Valencia.—El nuevo Comité rojo ha adoptado varias medidas de precaución. Una de ellas consiste en la supresión absoluta del alumbrado público desde las ocho de la noche (hora de verano), ante el temor de «serias incursiones» de la aviación «facciosa».

Se ametrallan ellos mismos

París.—La situación en la zona roja de España no puede ser más grave, y se espera que en muy breve plazo ocurran importantes sucesos.

Se sabe que los milicianos de la Brigada Internacional han ametrallado a muchos de sus camaradas.

Hambre en Madrid

Madrid.—La Comisión de Abastos anuncia que en breve se repartirán a los poseedores de libretas de abastecimiento, mientras dure la remesa, doscientos cincuenta gramos de patatas por familia.

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA

Vinos y Coñacs José Pemartín
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

TODOS LOS MUEBLES
ARTISTICOS DE LAS
CASAS ELEGANTES
SON DE LA CASA
GAMERO
Hombre de Palo, núm. 3
TOLEDO

FERRETERIA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

VICENTE MORENO
FERRETERIA — QUINCALLA
HERRAMIENTAS — BATERIA
DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO
Belén, 10 TOLEDO Telf. 1845

Miguel Sánchez
Murillo, 7
Correas, y Polainas
Tubos y Leguis para
el Ejército y Milicias
FABRICA DE
ARTICULOS DE VIAJE
SEVILLA



Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::
Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

EXTRANJERO

Anoche partieron para Roma los soberanos de Italia

Polonia antimarxista

Grandes manifestaciones patrióticas en la Fiesta Nacional

Varsovia.—Con motivo de la Fiesta Nacional, ha tenido lugar grandiosas manifestaciones, en las que han tomado parte decenas de millares de ciudadanos, manifestaciones que han tenido lugar en todas las ciudades de Polonia, siendo la nota predominante de todas ellas un decidido carácter antisoviético.

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

La ganancia de los obreros del Imperio

Más de 199 millones de liras han enviado a Italia desde el Africa Oriental en el mes de abril

Roma.—(E. I. A. R.).—Durante el mes de abril, los operarios que trabajan en el Africa Oriental Italiana, han remitido a sus familiares de Italia una cantidad que alcanza a 199 millones, 4.744 liras. Las sumas remitidas desde enero de 1935 al 30 de abril de 1937, alcanzan un total de 1.697 millones.

ANTONIO HIGUERUELA
Los mejores precios en Tejidos,
Pañería y Novedades
Cuatro C. lles, núm. 4.—Toledo

El Gobierno francés examina la situación internacional

Asistió a la reunión el Presidente Lebrum

París.—Los Ministros reunidos en Consejo a las diez de la mañana, bajo la Presidencia del Sr. Lebrum, han examinado la situación internacional, formulando la declaración que el Gobierno hará mañana por cuanto respecta al orden del día del término de los trabajos de las actuales sesiones de la Cámara.

Detalles de los últimos días de estancia en Budapest

Budapest.—El jueves tuvo efecto por la mañana la espléndida revista militar en honor de los soberanos de Italia, seguida de un almuerzo íntimo en el Palacio del archiduque José. A las 17, tuvo lugar una «garden party» en los jardines del Palacio Real, y a las 20,15 un banquete de gala en el Palacio Real.

El viernes por la mañana, a las diez, el rey emperador recibió a la colonia italiana y visitó el Museo

de Bellas Artes. Después de un almuerzo íntimo en el Palacio Real, el rey efectuó una partida de caza. Por la noche, después del banquete oficial en la Legación italiana, los reyes asistieron a una fiesta de gala en el teatro de la Opera.

Por último, el sábado por la mañana los reyes de Italia visitaron el Museo Nacional de la ciudad de Budapest, y por la tarde asistieron al Hipódromo, regresando de nuevo a Roma a las 19.

La reacción mundial contra el comunismo

El fracaso diplomático de Rusia

De poco han servido los esfuerzos de sus Comisarios en el exterior

Estambul.—Otra derrota de la Rusia soviética ha tenido lugar en Europa y Asia. Diez años de esfuerzos diplomáticos de los Comisarios soviéticos en Turquía quedaron desvanecidos en pocos meses, y el reclamo actual del Embajador ruso, León Karakan, no es de gran conformidad. León Karakan, un armenio famoso por su criminal actividad soviética en la China y especialista de la Rusia soviética en Negocios musulmanes, había sido encargado de llevar a Turquía, Irak y el Afganistán a la política soviética. Su reclamo actual en Moscú indica definitivamente la postura de las esperanzas soviéticas para conseguir de la Entente italo-turca, así como del Irak y del Afganistán, la firma de una nueva alianza defensiva de la U. R. S. S.

Siguen las rachas de detenciones en Rusia

Nueve altos funcionarios destituidos

Varsovia.—Viene Kiew la noticia de que el nuevo comisario soviético de Ucrania, tan pronto tomó posesión de su cargo, ha decretado la destitución de 27 elevados funcionarios, deteniendo a doce de ellos, bajo la acusación de alta traición. Como primera representación no está mal...

Son inútiles los esfuerzos de Litvinoff y Deltov para presentar los "beneficios,, paradisiacos

Berlín (E. I. A. R.).—El «Berliner Tageblatt» publica y comenta el comunicado parisien acerca de los coloquios Litvinoff y Deltov, escribiendo:

«Con más desfachatez que éste, no podía un documento diplomático sonar a hueco a la realidad como este comunicado redactado al terminar la conversación Deltov y Litvinoff, a menos que no se deba entender en el sentido inverso al que se emplea. En tanto se enfurece el bolchevismo en distintos países, el trágico destino de España, los sangrientos excesos de los rojos en la economía francesa devastándola, que se ha hecho tan a la ligera por los hombres del «Frente Popular», el sabotaje a la Exposición Internacional y las huelgas sistemáticas que estallan por todas partes, y muchas otras cosas, producen en el mundo una creciente reacción, y es absurdo que los dos ministros intenten hacer pasar como beneficios para la humanidad todos estos bellos regalos.

Stalin paga bien el silencio

Más de dos millones de rublos al ex tesorero del Komintern

Varsovia.—Ha llegado de Moscú la noticia de que el ex tesorero del Komintern, que subvenciona los movimientos antifascistas internacionales, después de una violentísima escena con Stalin, se ha fugado al extranjero. Impresionado quizás por las amenazas de su antiguo ex amigo, el dictador rojo, en vista de que no le era posible hacerlo regresar a Rusia (naturalmente para fusilarlo), le ha hecho llegar emisarios asegurándole una renta de 2.001.000 francos al año, durante su vida natural, mientras sepa callar.

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERÍA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, café, conservas y fiambres
ARRABAL, 31 - TOLEDO

Habla el ministro italiano de Prensa y Propaganda

El periodismo en Italia es un precioso instrumento de colaboración

La gran obra realizada por los servicios de radio

Roma.—(E. I. A. R.).—En la Cámara de diputados el ministro Alfieri ha pronunciado el discurso, poniendo término a la discusión del presupuesto del Ministerio de Prensa y Propaganda.

El orador ha iniciado su oración haciendo presente que el Ministerio ha sido reforzado y aumentado de valor, incluso desde el punto de vista interno o administrativo, procediéndose a la organización y a la adaptación de su personal.

A propósito del socorrido tema de la tan repetida libertad de prensa, S. E. Alfieri asegura que el periodismo de hoy no es la expresión, como sucede en el Extranjero, de un régimen cualquiera que se entiende con otros poderes, sino que es el intérprete del régimen fascista, esto es, de aquella forma de vida política, social, económica, moral e histórica que Mussolini ha conquistado para el pueblo italiano. Por esto el problema de la prensa se sitúa por nosotros en un plan distinto.

Hace presente que los periodistas italianos, tanto en la Patria como en el extranjero, han demostrado poseer un sentido de medida y de responsabilidad que los convierte en preciosos e interesantes colaboradores del régimen.

Después de haber detallado la actividad del Ministerio con referencia a la prensa extranjera, lo cual demuestra cada vez más el vivo interés por todo cuanto se realice en Italia, y después de haber recordado que nuestra propaganda al extranjero consiste especialmente en extender el conocimiento de las realidades del fascismo, el Ministro declara que a través de la radio todos los días la voz de Italia se extiende por todas las partes del mundo, tanto en Europa como en Africa, así en América como en Asia. Cada día más el Imperio se afirma como una inmensa conquista moral. Y se demuestra fácilmente cuando se computa el rápido incremento de cursos radiofónicos en lengua italiana. Aumenta el número de países de hallarse comprendidos en este servicio tan original, y aumenta el número de los radioescuchas. Durante los tres primeros meses de este año, cerca de 23.000 se han sumado a los alumnos del pasado año.

Con referencia a la difusión de la lengua italiana en el extranjero, S. E. Alfieri habla de la creación de la Inspección Central para la radiodifusión que responde a la necesidad de coordinar y disciplinar una actividad que se halla en constante incremento. Este servicio, dice, ha alcanzado tales pro-

porciones que se ha conceptualizado de urgencia la creación de un órgano a propósito que se dedique exclusivamente a las finalidades siempre nuevas que se producen diariamente o bien sugeridas por la experiencia y estimuladas por la necesidad. Se quiere además dar a este servicio un carácter unitario a fin de evitar duplicidades e interferencias. No precisa añadir que la actividad y obra de la inspección se desarrollará en perfecta armonía con todos los demás servicios que integran el Ministerio, según un plano orgánico.

La importancia de la radio, añade el Ministro, es tal que exige particulares atenciones y constantes cuidados. Es por medio de ella que la Italia fascista hace sentir su voz en cualquier momento y donde sea. Es un arma a propósito y decisiva para combatir con la debida rapidez las deformaciones con las cuales se intenta desde hace tiempo presentar nuestro país bajo una luz falsa. Son inestimables los servicios que la radio ha proporcionado a Italia, especialmente durante el asedio económico y moral. Y dejadme recordar que fué por medio de la radio que se alcanzó la posibilidad de hacer llegar a los rincones más remotos de la tierra la enérgica palabra del Duce, que defendía a la Patria en las horas más duras de la lucha, contra la iniquidad de una coalición que encontraba su condena en su propia impotencia.

Al terminar el discurso han prorumpido los diputados con grandes aplausos.

Noticiero breve internacional

La intervención rusa en nuestra guerra

Estambul (E. I. A. R.).—Durante estos últimos once días han pasado por el Estrecho ocho naves bolcheviques españolas, llevando a bordo gran cantidad de material bélico.

Suceso en una fábrica de conservas del Japón

Sanghay (E. I. A. R.).—Un escape de amoníaco de un depósito ha provocado un gran pánico en una fábrica de conservas alimenticias, causando 70 heridos, algunos de ellos en condiciones muy graves.

La emigración del campo en Francia

París (E. I. A. R.).—De un report presentado en el Congreso anual de agricultores, resulta que desde el año 1900 han disminuido el número de familias de agricultores de Francia en 1.700.000.

El Duce recibe al jefe del Partido Nacista

Roma (E. I. A. R.).—El Duce ha recibido al jefe de la Organización motorizada del Partido Nacista y a su séquito de regreso de Trípoli.

El «barón rojo» arrestado en Moscú

París.—Corría en Moscú el rumor de que el barón Boris Steiger, conocido por el «barón rojo», había sido arrestado por sus criminales empresas. Esta noticia es confirmada ahora oficialmente de Moscú. Mejor así...

Persecución de terroristas en Francia

París.—La Policía francesa persigue en París y en la provincia a unos 500 individuos sospechosos que forman parte de la banda secreta de los terroristas balcánicos y que han sido descubiertos por Scofield.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA
ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía
Compre en esta Casa
: y se convencerá :
HOMBRE DE PALO, NÚM. 8
TOLEDO

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida
BERNAL
FERIA, 128 :: SEVILLA

La vida en Toledo

El cardenal Segura es aclamadísimo a la salida de la función sabatina de la Catedral

El cardenal Segura, el cardenal de España, ha vuelto a hablar en la sabatina de la Catedral. Era esta la hora más querida por su eminencia. En ella volcaba siempre las dulzuras de su amor a la reina del cielo. Ayer la voz del cardenal tenía trémulos de emoción y complacencia.

«Vengo a desahogarme con vosotros». Y «vosotros» éramos los numerosísimos fieles que llenábamos la capilla de la Virgen del Sagrario y era Ella, Nuestra Señora, que miraba complaciente, iluminada, hermosa, al hijo amante que tantas veces la pidió por España, allá lejos de la patria en un infamante destierro del que ha traído más dulce la palabra, más suave la voz y más encendido su espíritu español.

El cardenal Segura ha vuelto a presidir «su» sabatina. Su plática plena de recuerdos

gratos, saturada de unción evangélica y caridad cristiana ha traído resignación a los espíritus: «Virgen y Madre nuestra: aparta de nosotros el odio».

Cuando acabada la función dos filas apiñadas de fieles abrían paso a su eminencia, al tiempo que le besaban el anillo pastoral, don Fernando Aguirre y algunos concejales se acercaron a saludarle. Cambió con ellos breves frases afectuosas, y al subir al coche, los aplausos y los vítores a la España católica y al cardenal de España adquirieron un carácter simpatísimos de adhesión y de cariño.

Causas tristes de duelo trajeron al cardenal Segura a Toledo; pero puede llevarse el consuelo del afecto que en la capital de su archidiócesis se le profesa. Los aplausos de ayer son confirmación plena de lo que decimos.

EL ALCAZAR en la provincia

Entronización del Corazón de Jesús en las Escuelas de Almorox

Almorox resurge. El día 16 del corriente mes tuvo lugar en esta villa una fiesta religiosa que por su tradicional origen bien merece que sea publicada en la Prensa, la cual fué organizada por las señoritas maestras nacionales, que bien puede decirse que estas fiestas causaron la satisfacción pura de este fiel y leal vecindario.

El día 15 por la tarde llegó a esta villa el muy ilustre canónigo de la Santa Iglesia Primada de Toledo don Francisco Vidal, que ayudado por el muy celoso sacerdote ecónomo de esta parroquia don Emilio Gómez, confesaron y prepararon para el día siguiente a las niñas de las escuelas para practicar la Sagrada Comunión.

El día 16 celebró la Santa Misa el muy ilustre señor Vidal y administró el Sacramento de la Eucaristía a doscientas niñas y niños, que ordenadas por estas incansables señoritas maestras resultó un acto verdaderamente conmovedor.

No sin antes oír de labios del señor Vidal una exhortación que hizo a niñas y niños como para darles a sobre entender el acto que iban a realizar, poniéndoles por ejemplo el milagro que Cristo realizó allá por tierras de Palestina con los peces y los panes para satisfacer el hambre de aquellas multitudes que con verdadera fe le seguían.

Acto continuo estos niños y niñas se acercaron a la Mesa Eucarística y recibieron, con la inocencia que por sus pocos años a estos inocentes caracteriza, la Sagrada Comunión.

Terminada la Santa Misa y después de un breve descanso se hizo la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en las escuelas, sacando procesionalmente a la sagrada Imagen desde la iglesia que fué seguida de numerosos fieles, llevándolo a las escuelas, donde fué colocado el Dios de cielos y tierras en un Trono preparado al efecto. El muy ilustre señor Vidal dirigió nuevamente la palabra a niños y niñas, diciéndoles: Ya que tenéis la dicha de haber vuelto a vuestras clases lo que el laicismo de una manera villana y déspota nos arrebató de mi corazón y del tierno corazón vuestro, yo os aconsejo que la recibáis nuevamente de hinojos y con vuestra alma de niños para que El desde el Trono en que le habéis colocado os presida en to-

dos vuestros actos, seguro de que si vosotras (dirigiéndose a las niñas) infiltráis en vuestro ánimo hacia el sagrado Corazón de Cristo el amor que El os tiene a vosotras, mañana, niñas de hoy, seréis madres y educaréis vuestros hijos en este amor y en casos como el presente por que atraviesa nuestra amada España, estos vuestros hijos serán también verdaderos hijos de la Madre Patria, como educados en el catolicismo que ella nuestra España siempre sintió el orgullo de llevar como sello imborrable de su tradición.

Dió fin a su plática felicitando a las autoridades en general, y felicitando a estas señoritas que tantos esfuerzos realizan por cumplir con la sagrada misión que su profesión un día las encomendara.

Diciéndolas que esta labor que ellas practican en la escuela será premiada por el Sagrado Corazón de Jesús allá en el cielo.

Una vez terminado se dieron vivas al Corazón de Jesús, que fueron contestados por el vecindario y vivas a las autoridades, que muy celosas también de los niños, no vacilan un momento en cooperar en beneficio de la enseñanza religiosa, porque saben muy bien que la religión es elemento primordial de todo cuanto con la enseñanza se relaciona. Y vivas después a estas señoritas maestras por la incansable labor que vienen realizando en este pueblo desde el momento que fueron destinadas a él para cumplir con el santo ministerio que Dios y sus superiores profesionales las encargara.—El corresponsal, Marcelino Escudero.

A beneficio de los Hospitales de Talavera

La Hermandad del Patrocinio de San José, de Talavera, nos ruega que publiquemos que queda abierta la sucripción iniciada por don Lope Chirón, a beneficio de los Hospitales de Talavera y que los donativos se reciben en la Secretaría de dicha Hermandad, calle de San Francisco, núm. 13.

Como a los lectores de EL ALCAZAR les son conocidísimos los patrióticos sentimientos que ahora más que nunca, y como siempre están dispuestos a realizar los nobles talaveranos y dado el santo fin a que se destina dicha suscripción, no hay que dudar que ni un solo hijo de aquel rico suelo dejará de contribuir con todo cuanto le permitan sus posibilidades a tan cristiano y patriótico objeto.—G. S. R.

POR LOS ENTROS OFICIALES

Gobierno civil

El «Plato Unico»

La recaudación del «Plato Unico» obtenida en el pasado mes de abril en Toledo y su provincia, ha ascendido a la suma de 58.458,85 pesetas, cuya cantidad unida al saldo anterior, arroja un total de 157.625,50 pesetas.

Una simpática donación

Esta mañana ha visitado al señor gobernador civil una distinguida señorita toledana, quien ha ofrecido al señor gobernador su colcha de seda, de novia, para que sea rifada, y la cantidad que se recaude sea destinada a engrosar la suscripción para la adquisición de un nuevo acorazado para nuestra gloriosa Marina de guerra.

Con igual destino, el comerciante don Francisco García Pardo ha entregado en Secretaría particular la cantidad de 500 pesetas.

Para el Patronato Antituberculoso

El Ayuntamiento de Santa Cruz del Retamar ha entregado 500 pesetas para la adquisición de dos camas para el Patronato Antituberculoso, y 250 pesetas, la Hermandad de San Isidro, con igual fin.

También el Ayuntamiento de Oropesa ha contribuido con 250 pesetas, y el vecindario con 800,60, para expresados fin.

El Ayuntamiento de Quismondo ha contribuido con otra cama.

A estos donativos hay que agregar los ingresados en el día hoy, que son: Ayuntamiento de Paredes, vecindario de dicho pueblo; Ayuntamiento de Yebes, Ayuntamiento de Talavera, funcionarios de dicho Ayuntamiento, Ayuntamientos de Camarena, Hormigos, Alcañizo, Santa Olalla, Pe ayos de la Presa, Numancia, Real de San Vicente y La Mata, cada uno con una cama, y don Alfonso López Fando, otra cama.

Por el nuevo «España»

Siguió informándonos el señor gobernador de la gran cantidad de donativos que se siguen recibiendo para la suscripción de nuestra Marina de guerra. Entre los donativos recibidos, merece destacarse el del niño Rafaelito Alguacil, que

ha hecho entrega de 15 pesetas, que recogió entre sus amistades el día de su Primera Comunión. También el destamado de la Guardia civil del puente del Guadarrama me entregado 70 pesetas para el mismo destino. Doña Juana García, maestra jubilada de Villaseca, me ha escrito una emocionada y patriótica carta, con la que remite 50 pesetas, y otras 50 de una hermana suya y sobrina.

Toledo, que ha respondido siempre con su patriotismo a cuantos requerimientos se le han hecho, nuevamente da vivas muestras de su españolismo en favor de la gloriosa Causa nacional.

Subasta de Trigo

El 31 del corriente a las diez horas en el Juzgado de 1.ª Instancia de Talavera de la Reina, se subastarán los granos siguientes:

Trigo candeal, 665.267 kilogramos; ídem crucher, 792.400 ídem; ídem basto, 253.535 ídem.

Suscripción para la Marina de guerra

Primera relación

N. N., 500,00; un toledano viejo, 1.000,00; don Julián Pareja Hernández, 100,00; don Eladio Aguilar, guardia civil, 25,00; don Juan Toledo, 25,00; don Miguel Liso, 50,00; don José Calero, guardia civil, 12,00; don Constantino Rodríguez y señora, 100,00; doña Manolita Pérez de Torán, 25,00; señores censores de Correos, 40,00; don Francisco García Pardo, 500,00; don Angel Sánchez Cabezuado, soldado del regimiento Bailén, 8.º batallón, 25,00; el niño Rafaelito Alguacil Pérez, 15,00; don Marcelino Rocilla, sargento de Requeté, 25,00; don Primitivo Gutiérrez, jefe de Falange de Aldeaencabo, 25,00; don Antonio Fernández Cuervo, 100,00; doña Juana García, de Villaseca, 50,00 doña Francisca García y sobrina, 50,00; don Francisco Sales, 100,00; destacamento de la Guardia civil del puente del Guadarrama, de la comandancia de Cáceres, 70,00.

Suma y sigue, 2.937,50.

Angel Oliveras, delegado y director de la Escuela de Artes

Ha sido nombrado director y delegado de la Junta Técnica del Estado para la reorganización de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Toledo el joven y notabilísimo artista don Angel Oliveras Guart, que ya ha tomado posesión de su cargo.

El nombramiento del señor Oliveras para la Dirección de la Escuela de Artes toledana es un magnífico acierto. Angel Oliveras, que residió en Aranjuez hasta la declaración del movimiento nacional, es un pi tor de gran prestigio, que ya había dedicado a Toledo admirables lienzos de técnica moderna en que reflejaba el colorido extraño y la luminosidad espléndida de las callejas y rincones típicos de nuestra ciudad.

De estos cuadros hizo aquí en los pasados años una exposición interesante, que mereció generales elogios, y la misma colección, acrecentada con pinturas de Aranjuez y de otros lugares pintorescos de España, hizo en París y en otras famosas ciudades exhibiciones muy celebradas.

Angel Oliveras, que une a sus grandes aptitudes artísticas una simpática personal extraordinaria y una actividad infatigable, realizara seguramente en la Escuela de Artes de Toledo una labor altamente beneficiosa para los intereses artísticos de la población.

Muy afectuosamente le felicitamos por su merecido nombramiento.

DESDE TALAVERA

Sepelio del cadáver del heroico capitán de regulares don Pedro Asensio

A las seis de la tarde del viernes pasado, tuvo lugar el entierro del heroico capitán de Regulares don Pedro Asensio Fernández Cienfuegos, que fué gravemente herido días pasados en el frente del Jarama y trasladado a esta ciudad donde, a pesar de haber puesto de su parte la ciencia cuanto tenía a su alcance, sucumbió a consecuencia de las heridas recibidas.

Imponente ha sido la manifestación de duelo que el pueblo talaverano, al unísono de las fuerzas nacionales y en especial Regulares y Legión, tributaron al glorioso jefe, pues en vida, supo conquistar laureles para la patria y cautivó los corazones de sus heroicos subordinados que, turnándose llevaron a hombros el severo féretro que contenía los restos del infatigable capitán.

Las autoridades militares y civiles presidieron el fúnebre cortejo, así como sus más allegados parientes, jefes superiores de Regulares, cuya brillante actuación en la actual campaña sobrepuja a toda ponderación.

Durante el trayecto, la banda de cornetas tambores y música de la Legión, tributaron el último homenaje al cadáver del glorioso capitán Asensio, así como dos compañías de legionarios falange y fle-

Sección Religiosa

Nuestra Señora de la Esperanza

San Cipriano. El martes, día 25, último día de novena, a las nueve de la mañana (hora oficial), misa de comunión general, y a las once misa cantada con sermón, que predicará don Amadeo Sáez de Ibarra.

—El miércoles, 26, a las nueve de la mañana se celebrará una misa funeral por todos los difuntos de las familias que hayan contribuido a los cultos de Nuestra Señora de la Esperanza.

Cartelera

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy, a las 4.30 y 7 en punto de la tarde. DON QUINTIN EL AMARGAO, por Ana María Custodio, Alfonso Muñoz, Luisita Esteso y Luis Heredia.

CINE MODERNO. Hoy, a las 4.30 y 7 en punto, EL CRIMEN DEL VANITIES, por lack Oakie, Kitty Carlisle, Duke Ellington y su orquesta (en español).

chas, madres de la Caridad, señoritas enfermeras y gran masa de público pertenecientes a todas las clases sociales de la localidad.

Descanse en paz el alma del ilustre y heroico jefe y reciban sus deudos nuestro más sincero pésame por tan irreparable pérdida.

Los rojos, desmoralizados y vencidos, gestionan armisticios

No podemos pactar con los asesinos de nuestros padres o hermanos

Sabíamos que la creación del nuevo Gobierno de Valencia era una maniobra destinada a provocar una intervención internacional. Esta maniobra se ha iniciado ya. No sólo Prieto y los hombres marionetas suyos que forman el Gobierno de Valencia sino otros políticos como Maura, Portela, etcétera, han trabajado en París la maniobra del ofrecimiento de mediación. Primero se han dirigido a Blum para que éste solicite de los Estados Unidos el ofrecimiento de mediación. Los Estados Unidos, como no podía menos, responde a su ración. Han formado su conciencia nacional después de una gran guerra civil, y tradicionalista a esa misma conciencia. Impidiendo que su pueblo que ha llegado a la trágica situación de España dirima por las armas la iniciativa de encontrar una unidad moral.

Ahora la maniobra la inicia Inglaterra dirigiéndose a las naciones con el ofrecimiento de mediación.

No es tal mediación porque se llama mediar entre dos poderes equilibrados, pero no lo que se ha hecho, que en ayudar por todos los medios con propaganda, con hombres, con material a la España roja y cuando ésta a pesar de todas las ayudas se encuentra vencida, cuando en realidad lo que se hace es tratar de impedir que el vencimiento de la España roja, prácticamente logrado, se manifieste de un modo ostensible y definitivo.

El momento elegido parece indicar que se supone que el flamante Gobierno de Valencia implica a un robustecimiento de la España roja

y un cambio en su fisonomía política. El robustecimiento no existe. Por eso se ofrece la mediación con prisa. Porque se sabe que el nuevo Gobierno es una muestra de debilidad, que no representa a nadie y que el mismo pueblo que parece sometido a él se le está escapando ya de entre las manos y del dominio de su control. No se ha esperado a que este Gobierno dé una muestra de vitalidad, ganando alguna batalla de la guerra civil. Antes bien se precipita la oferta de mediación porque se esperan sucesivas derrotas transcendentales y definitivas y porque se teme que el recién nacido Gobierno no pueda sufrir ni el soplo de la contradicción de sus propios gobernadores.

Este Gobierno no representa ni siquiera la voluntad de la España roja y es una forma grotesca el suponer que implica un cambio en la estructura moral de esta España. Los hombres que lo componen son cómplices y responsables de todos los crímenes. Ellos fueron los que armaron a las turbas y las lanzaron a la revolución demagógica, pensando que así se salvarían. Ellos fueron los que han presidido impávidos los asesinatos sin justificación de miles y miles de hombres de la sociedad española. Ellos han autorizado los martirios y los asesinatos de mujeres y niños, religiosos y sacerdotes. El filántropo farmacéutico Giral fué el ministro que felicitó a los marineros de la Escuadra sublevada por el asesinato de sus superiores. Los políticos que en París ayudan a la maniobra no representan nada nuevo. Ellos han

gobernado. Todos han fracasado. La serie de sus torpezas es la que ha conducido a España a la situación en que se encuentra. Ni la España roja ni la España blanca pueden fiarse ni deben fiarse de esta maniobra de hombres inmorales que han organizado el saqueo del tesoro nacional, que son capaces de vender la independencia de la Patria o por oro o por actos tenebrosos que le cierra definitivamente el camino de su porvenir.

El general Franco conserva intacta en sus manos la soberanía nacional de España. No ha firmado ningún pacto que la comprometa para lo futuro y esta soberanía nacional es algo que obliga antes de ponerla en peligro a la muerte por defenderla a todos los españoles que quedan en pie en la España nacional.

Los políticos de Valencia y de París hacen esta maniobra para ver si pueden salvarse ellos, especulando con la tragedia del pueblo que dicen gobernar. Este pueblo no tiene nada que temer al general Franco. Sabemos que son españoles engañados y sojuzgados por una tiranía roja. Franco será para ellos su libertador. Les reintegrará la plena posesión de su dignidad humana; el triunfo de Franco supondrá el que se vean tratados como compatriotas y como hermanos.

La más mínima presión extranjera para terminar la guerra convertiría a cada hombre y a cada mujer de la España nacional en un combatiente.

Cada piedra de la Patria en una fortaleza, y antes pereceríamos todos que soportar una imposición de esta naturaleza. La convivencia con los dirigentes responsables de que hayan sido asesinadas nuestras mujeres y nuestros hijos, es absolutamente imposible, definitivamente imposible.

Que abandonen la España roja, que la entreguen sin condiciones; que los españoles de la España nacional sabrán tratar a los no responsables de estos crímenes con caballerosidad y con caridad cristiana.

El nuevo Gobierno de Valencia quiere organizar una ofensiva en Aragón

París.—El Gobierno de Valencia ha prometido a los vascos organizar una ofensiva en Aragón, para contrarrestar el empuje de las fuerzas nacionales frente a Bilbao.

El Gobierno nacional desmiente el fusilamiento de ningún prisionero inglés

Londres.—El Gobierno británico ha recibido una comunicación del nacional español del Generalísimo Franco, en el cual se le informa que las tropas nacionales han tomado hasta ahora sólo 26 de nacionalidad inglesa, prisioneros éstos que están admirablemente atendidos y objetos del mejor trato posible.

La nota del Generalísimo agrega que ninguno de los prisioneros británicos tomados han sido fusilados.

Moscú perdió su primera carta: la ofensiva de Largo Caballero. Moscú perderá la segunda carta: la diplomacia de Prieto. Moscú perderá la guerra y España ganará a España.

Prieto Intriga para que Inglaterra proponga un armisticio

Inglaterra comete el error de hacer el juego a la política siniestra del Gobierno rojo. La política marxista que pretende cubrir la derrota marxista, se ha echado a buscar campeones en toda Europa para imponer un armisticio a las gloriosas fuerzas de la España de Franco.

La Gran Bretaña se ha dirigido a Alemania, Italia, Francia, Portugal y demás naciones, para que presionen la aceptación de un armisticio encaminado a dar tiempo de que sean retirados de España los voluntarios extranjeros. Esta maniobra, trabajada por Prieto, Dios sabe a costa de cuántas humillaciones, no puede ser admitida; lo único que la verdadera España puede admitir de sus enemigos es la rendición plena.

Ya hace tiempo que comenzó a fraguarse esta maniobra del posible pacto. Intervinieron en ella dos especies de hombres: los vendidos al oro ruso y los políticos profesionales que, ciegos a la tragedia en que hoy se debate nuestra querida Patria, creen posible una reconciliación del pueblo sano con los asesinos, culpables de todo el mal que la guerra representa.

Ya hace tiempo que Prieto fué a París para pedir a su amigo Blum una mediación que evitara la derrota fatal y profunda que el astuto vizcaíno preveía. La gestión de Blum cerca de los Estados Unidos fracasó, a pesar de que el Gobier-

no de Valencia prometió a Roosevelt su absoluta aceptación.

Ahora le toca a Inglaterra dar el paso para seguir la política de Prieto. Ignoramos la contestación que las demás naciones darán a la proposición inglesa, pero por anticipado podemos dar la contestación de la España nacional. No podemos admitir mediaciones, porque hemos ido a la lucha para barrer de nuestro suelo a los asesinos marxistas, a los ladrones y malos patriotas que se han fundido para formar el monstruoso haz que tiene por cabeza visible al contubernio de Valencia.

El Gobierno Negrín no representa ninguna legalidad, sigue siendo—como el Gobierno Largo—la piedra cimera del podrido edificio rojo, pleno de asesinatos y matanzas.

No ya marchando hacia la victoria como vamos, sino aunque estuviéramos al borde de la derrota, podríamos admitir jamás un pacto con los asesinos de nuestros hermanos, con los incendiarios de nuestros templos, con los enemigos de nuestra cultura.

Mientras quede un solo español nacionalista luchará hasta morir, antes que admitir la deshonra de su Patria. No podemos admitir ingerencias ajenas en asunto que sólo a nosotros compete. Nuestro grito, hoy como ayer, es el siguiente: ¡Guerra sin cuartel o rendición sin condiciones!

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Secretariado Político

CIRCULAR NUMERO 2

Salamanca, 11 de mayo de 1937.

Por este Secretariado se han aprobado las normas que a continuación se expresan.

Nuestro movimiento esencialmente comprende:

1.ª Una organización política cabeza y nervio de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., encargada de mantener el espíritu, el estilo, la iniciativa y marcar por tanto las directrices que de modo inconfundible nos señalan los 26 puntos de Falange consagrados por el Caudillo y saturados por la tradición Nacional.

La trascendental tarea a desarrollar por la Organización política del Movimiento, exige de los jefes provinciales y de todos los encargados de la admisión y formación de los afiliados, el máximo cariño e interés en la selección de personas, escogiendo de entre las mejores, aquellas que más hondo sientan nuestros principios, más vibren con nuestro estilo y más sepan sacrificarse y luchar para la imposición de nuestro ideal Nacional y Revolucionario.

La Organización política será por tanto la que encuadrará y dirigirá todas las actividades del Movimiento y la que dará los hombres capaces para ayudar al Caudillo en su árdua y magnífica labor de Gobierno del Nuevo Estado. Los componentes de esta Organización política, que está formada por todos los afiliados al Movimiento, no precisan una educación militar tan eficiente como la que deben recibir los «Elegidos» de la primera línea. Sus desfiles tendrán más bien carácter civil. La disciplina y el sentido de la jerarquía habrán de mantenerse severamente pero dentro de las normas adaptadas a la actividad civil que realizan.

La Organización civil que como se ve encuadra de un modo especial lo que antes era la segunda línea de Falange, organizará cuantos servicios llenen de contenido la actuación del Movimiento y, para estos servicios, hay que destacar a las personas de más valía y que más identificadas están con nuestro espíritu, indicándolas a los Delegados Nacionales.

2.ª Una Organización Económica Sindical, que encuadrará a todos los factores que intervienen en la producción: Trabajo, Técnica, Capital.

Los Sindicatos, por ramas de la producción, serán el cauce lógico por el que discurrirá la economía del nuevo Estado. Crearemos y extenderemos por todos los pueblos de España, y llevaremos a todas las manifestaciones de su economía, toda una red sindical, garantía de que el trabajo será eficaz en bien del Pueblo y base firme en que se apoyará la grandeza y resurgir de la España inmortal.

Nuestros Sindicatos serán organismos vivos, representativos de los intereses económico sociales, que influirán e intervendrán directamente en el estudio y resolución de los problemas que nos plantea el desarrollo de nuestra riqueza Nacional y el bienestar del pueblo.

Para la Organización sindical, se irán dando normas por este Secretariado, siguiendo, en tanto, los Delegados Nacionales encuadrando separadamente a obreros y empresarios en grandes Agrupaciones de Agricultura, Industria, Comercio, Banca y Seguros, que se unirán verticalmente en los Organismos superiores.

3.ª Los Milicias del Movimiento. En ellas figurará lo mejor de la juventud nacional.

Será nuestra fuerza bélica dispuesta siempre, como ahora, a secundar al glorioso Ejército en la defensa de la Patria y también, siempre y en todo momento, a defender y garantizar el nuevo orden implantado el 17 de julio gracias a la sangre de los puros y al esfuerzo de los mejores.

En las Milicias mandadas por oficiales del Ejército, que con su técnica las darán eficacia, se mantendrá vivo y tenso el espíritu del Movimiento por los asesores políticos del mando militar; es pues, de gran importancia, escoger estos asesores, que han de ser para la juventud, ejemplo de las virtudes que nuestro Movimiento representa.

De orden del Caudillo, jefe del Movimiento.

Por el Secretariado Político,
Firmado: LOPEZ PASSA

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Los delegados de Valencia en Rusia dicen que Stalin les recibió como un padre

Numerosas fotografías de los delegados y el dictador rojo

Moscú.—La Prensa soviética continúa publicando largos comentarios sobre el encuentro entre Stalin y los delegados del Gobierno de Valencia en la plaza roja, con ocasión de la festividad del primero de mayo. Los periódicos se complacen reproduciendo numerosas fotografías en que aparece Stalin y Voroschiloff que saludan a los delegados de Valencia con el puño cerrado. Existe otra fotografía, en la que aparece Sta-

lin en el momento de abrazar al jefe de la delegación roja de Valencia rodeados por los mariscales soviéticos Jegoroff, Bondionny y el destituido Tukacevski.

Un delegado de Valencia ha declarado: «El compañero Stalin nos ha acogido como un padre que abraza tiernamente a su hijo que necesita ser amparado».

Los periódicos reproducen además extensos artículos dedicados a los acontecimientos españoles.

Lea usted EL ALCAZAR

¡Hermanos de España! Rezad conmigo a mi Madre de los Milagros en este día de su fiesta

¡Señora! Reina de los Cielos, de la Tierra y del Mar, Abogada nuestra, Estrella de salvación, Virgen Morena, Madre mía:

¡Mira a la España sumida en el dolor de la guerra fratricida! Hoy que tus ojos pasearán las calles; hoy que serás aclamada por la muchedumbre delirante, escucha el grito de tus hijos que en los campos de batalla se baten por el triunfo de la Santa Cruzada Nacional. Oye los ruegos, admite las plegarias de los que con su trabajo, su abnegación, su esperanza, preparan la vuelta de las banderas victoriosas que, al paso de la paz, abrirán caminos de gloria.

¡España se hundía ante la invasión asiática! ¡Tu trono era mancillado por la baba inmundada de los hijos del diablo! Pero España guardaba su fe, y porque así era, alzóse imponente, rugieron sus leones, se estremecieron las viejas fortalezas y surgió la Gesta impar.

¡La guerra! ¡Espléndida floración de la juventud española, portadora de los eternos valores hispánicos! Aquí los castellanos, invencibles guerreros y orgullosos conquistadores; los indomables asturianos; los hijos de la verde Galicia; los fieros cántabros y vascones; las breñas de la robusta Navarra; los varoniles caballeros de Aragón; los herederos de aquellos almogovares implacables; los ardientes levantinos y andaluces; aquellos que guardan avaros la estirpe de Cortés y Pizarro; en una palabra, España en pie en defensa de su Religión, de su Estirpe, de su Rango, de su Honor.

¡Y porque en Ti creyó y esperó, triunfa en la lucha! ¡Por Ti han renacido los Tercios famosos, las ciudades invictas! ¡Ciudades de la Vieja Historia! ¡Capitanes ilustres! ¡Guerrilleros inmortales! ¡Padres nuestros! De esta juventud que aspira a emular vuestras hazañas y recorre el camino trazado por vosotros. ¡Oid...! Aquellas espadas de recio temple, las aceradas lanzas, los fusiles de chispa, se han convertido en un ingente bloque de hierro y de fuego.

La Patria, ¡Señora!, adormecida durante algún tiempo, sacudió sus entrañas, buceó en ellas, se remontó hasta vosotros, ¡oh, gloriosos artifices del Imperio!, habló al oído de los Gonzalo de Córdoba, de los Carlos y Césares, de los marinos ilustres, de los generales únicos, del pueblo heroico. Su llamada llegó a través de los Alfonsos, Jaime y Fernandos, hasta el Caballero, rebelde ante la injusticia, compasivo ante la desgracia, implacable con los enemigos de la Patria, ejemplar amigo de los amigos, padre y esposo tierno, figura arrogante, brazo de acero, domador de reyes, cerebro donde se anidaba el más grande amor a Castilla, a España, la más profunda lealtad, triunfador siempre, español íntegro y modelo. ¡El Caballero Rodrigo de Vivar!

Y todo ese maravilloso plantel de hombres ilustres, con sus espadas bien templadas, con sus rutilantes lanzas, sus cotas, su espíritu y voluntad de vencedores, respondió al llamamiento de la Madre, reunióse en torno de ella, escuchó su angustia, y encarnando en los herederos de hoy, ordenó a la Juventud de España que nuevamente escribiese las páginas correspondientes a nuestra Grandeza.

Ellos fueron obedecidos, y aquí están. ¡Oh campeones de la raza, los nuevos Capitanes y los Tercios ilustres! La blanca página inédita y necesaria en la Historia Nacional, aparece ya con caracteres indelebles en el épico libro de los Tiempos. ¡España vuelve por los heroicos senderos que Dios le tiene reservados! Nuevos Lepantos se libran sin cesar; volverán a nacer nuevos Cervantes, nuevos Quevedos, otros Lopes, Calderones, Vives... Ignacios de Loyola, Teresas de Avila, Marías de Jesús; surgirán Corteses, Ponces de León, Mendozas y Cisneros; nuevas góticas catedrales bordarán su robusto lenguaje de piedra affligrada.

Nuevos Mundos volverán a descubrirse: mundos espirituales, universos de las audaces inteligencias, de los proyectos grandiosos, criosoles de las voluntades de hierro. ¡La civilización se salvará! España ha vuelto a ser la Luz del Mundo y el más firme sostén de algo sobrenatural por encima de toda controversia: ¡Cristo!

¡Alumbra la empresa, Señora, Madre de los Milagros, Madre mía!

RUEGO Y PROMESA

¿No ha corrido bastante sangre ya? ¿Cuándo hablaremos a los otros: Hermanos, España pecó; sus hijos pecaron de frívolos, superficiales, despreocupados! Admitamos el castigo y prometamos regeneración. ¡Hermanos! ¿Que no vuelvan los tiempos aquellos! ¿Concebáis vosotros el apetito bestial de la carne pecadora? ¿Sabíais de las noches crapulosas de ficticio placer y hastío fatal? ¿Comprendíais la carrera satánica iras el oro vengativo, el espíritu mercantilizado, la explotación del hombre por el hermano, la codicia amarilla e icterica, las bajas pasiones, los insanos apetitos, la presunción idiota, el perturbador snobismo, la hipócrita y desleal aventura? ¿Crefais en la esposa adúltera, en la caprichosa y banal aristócrata, en las miradas sexuales, en la entrega ilícita? ¿O en la estúpida ansia de ostentación de las clases humildes, que pervirtieron sus primitivos movimientos tras la justicia y el Pan? Pues ha sonado la hora de la Redención, del cambio de ruta, el minuto de la Perfección. Que esta guerra sea lección decisiva y que la sangre derramada se transforme en flores de Paz durante la Primavera, Blanca y Próxima.

¡Virgen de los Milagros! ¡En este día en que recibes homenaje de los hijos de esa tierra, hoy que tu mirada paseará sobre las cabezas de tus mejores fieles y pedirás al Padre por España... alumbra a los Capitanes! ¡Inyecta Heroísmo, Fe y Voluntad en todos para acabar felizmente la gran empresa! ¡Dí a tu Hijo que los ríos de España y sus valles, y sus montañas, y sus mares ansian Victoria y Paz!

Segunda Bandera de Castilla (Getafe)

P. IBÁÑEZ GARCÉS

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Pastoral del cardenal Hayes en Nueva York

Se celebrará cuestación a beneficio de la España Nacional

Nueva York.—El cardenal monseñor Hayes ha publicado una carta pastoral, en la cual invita a sus feligreses a concurrir a una reunión que tendrá lugar el próximo miércoles en el Madison Square, para reunir fondos con destino a la España Nacional y católica.

La abolición de las sanciones

Belgrado.—(E. I. A. R.).—El periódico «Wreme» escribe que en Croazia y en las regiones vecinas se han reanudado las relaciones comerciales y económicas. Seguidamente después de la abolición de las sanciones.

El periódico hace observar que todos los círculos económicos de la región conceptúan el acuerdo comercial de Italia como un gran beneficio. La reanudación de las relaciones con Italia tienen favorables repercusiones, incluso en Slovenia, Bosnia y en la Serbia Occidental.

COÑAC
CENTURIÓN



Palomino
y
Vergara



JEREZ

«La grandeza de alma,, de los rojos

Habla la Prensa roja

«EL DILUVIO,,

Cómo hablan de los héroes de la Virgen de la Cabeza

«El Diluvio», en su crónica diaria, se refiere a los prisioneros cogidos en el Santuario de Santa María de la Cabeza, y bajo el título «Su ruindad moral y nuestra grandeza de alma», escribe:

«Ved, frente al de la canalla fascista, cuál ha sido nuestro proceder. Teníamos sitiado, desde hace ya tiempo, el Santuario de la llamada Virgen de la Cabeza. Dábamnos porfiadamente el pecho al enemigo, que desde sus posiciones ventajosas podía ocasionarnos numerosas víctimas.

«Convencidos de nuestra superioridad, propusimos a los sitiados que se rindieran. Les aseguramos que serían respetadas sus vidas, pero ellos pidieron unas condiciones inaceptables.

«Continuó la lucha, y, al fin, como lo teníamos previsto, tuvieron que sucumbir. Entonces pudimos extremar la dureza con los sitiados; pero, siempre generosos, les ofrecimos el respeto de sus vidas y las consideraciones que a los vencidos respetan los beligerantes, cuando no son de la vil ralea de los facciosos españoles y sus secuaces los mussolinistas e hitlerianos.

«Ahora se da el caso singular de que el capitán Cortés, jefe de los facciosos que resistieron el sitio y tantas víctimas nos ocasionaron, ocupe, por hallarse herido, una de las camas del mismo hospital en que se debaten entre la vida y la muerte los infelices ametrallados por los aires en Andújar y los tirados desde el Santuario de la Virgen de la Cabeza.

«En nuestro lugar no hubieran quedado con vida ni uno de los que se rindieron. Todos habrían sido víctimas de las más feroces represalias. ¿No las han cometido a miles con personas que jamás hicieron armas contra ellos? Calcúlese, pues, cómo procederían los salvajes facciosos con los que se les rindiera tras una porfiada y sangrienta pugna.

«Ese capitán Cortés, cabecilla de las fuerzas que se nos han entregado, es un criminal, que, desde el sublevamiento militar y desde el primer comienzo de ésta, tuvo encerrados en calabozos a militares y a paisanos que no quisieron secundar a los traidores fascistas. Les vejaba y les hacía pasar hambre. De continuo excitaba a sus secuaces a que, por medio de la Aviación, bombardearan las poblaciones abiertas de la provincia de Jaén.

«Y ahora ese gran malvado es objeto de las mismas atenciones que los nuestros en la cama de un hospital, donde se albergan muchas de las víctimas de sus instintos sanguinarios. El ejemplo que dan los nuestros a sus enemigos es admirable, sublime. Pero resultará absolutamente estéril. Porque esos facinerosos ni siquiera capaces son de comprender la grandeza de alma de los antifascistas.»

Y para terminar con ese trato «injusto» de que hacían objeto el glorioso capitán, que ha escrito una de las más bellas páginas de nuestra Historia, acabaron fusilándolo. Una prueba más de la «grandeza de alma» de que hacen ostentación».

Aumentan en Rusia los contingentes de tropas femeninas

Se organizarán en todas las ciudades de la U. R. S. S.

Riga.—Tiempo atrás se publicó la noticia de que habían sido disueltos todos los regimientos femeninos que había en Rusia. En el momento presente, por el contrario, viene la noticia de Moscú de que en contradicción a aquellas noticias, los dirigentes femeninos se hallarán encuadrados en todas las ciudades de la U. R. S. S. bajo el mando de oficiales. Incluso se conceptúa que los encuadramientos militares femeniles alcanzarán un mayor desarrollo, porque con ello se cumplen los proyectos de Vorosiloff.

Los soviets no pagan los salarios. Los truts en déficit con los obreros

Moscú.—El Procurador General de la región de Don ha afirmado que durante el año 1936, así como en los dos primeros meses de 1937, el pago de los salarios a los obreros del truts Markstroí ha sido sistemáticamente retrasado. En Octubre de 1936, el anticipo ha sido pagado varias veces con 10 días de retraso, y el mismo salario ha sido retrasado tres días. En Noviembre, el anticipo fué aplazado diez días y el salario quince. La suma devengada en Diciembre fué satisfecha el veinticinco y veintiséis de febrero último. El veintiséis de Febrero, el déficit del truts Markstroí, con los operarios, era de 1 666.000 rublos.

MARQUÉS DEL MÉRITO
Vinos y Coñac
JEREZ

Hijo de F. Muñoz

FABRICA DE PAÑOS Y TEJIDOS DE ESTAMBRES

Apartado de Correos, 12
BEJAR (Salamanca)

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: PÍ Y MARGALL, 14
Depósito: ESTRELLA, 2

SEVILLA

El patriotismo de los ausentes

De Buenos Aires ha llegado una carta dirigida al excelentísimo señor general Aranda por un obrero español que reside en la República Argentina, y que demuestra el entusiasmo con que nuestros conterráneos emigrados sienten en la ausencia el amor enfervorizado por la Patria.

La carta, dice así:

«En Buenos Aires, 10 4 37.
Señor General Aranda:

Después de presentarle mis excusas y pedirle perdón por mi atrevimiento, como buen español y encontrándonos en desgracia, lejos de nuestra querida Patria, al saber por lo que dicen los diarios y por los telegramas de los extranjeros que parece ser que otras naciones se quieren adueñar de las riquezas de España. Si usted tiene padres e hijos hágalo por ellos que sean siempre españoles, que no seamos gobernados por otros ni que ningún intruso nos robe lo de nosotros. Que digamos: Somos españoles y con orgullo nosotros desde tan lejos.

Intrusos que quieren—y que ya lo están haciendo—robando lo que es de los españoles.

Señor Generalísimo, no me tome represalias por lo que le mando decir. Usted todavía puede salvar a España; lo querrá el pueblo y el mundo. Se lo digo con muchas lágrimas en los ojos: por sus padres y sus hijos que es lo que más se quiere en la vida.

Perdóneme señor Generalísimo Aranda, no le pongo mi nombre por miedo que les pase algo a mis padres que los quiero más que a mi vida, más que a propios hijos. Pobrecitos, por la miseria que están atravesando.

Otra vez más le pido perdón.

Un obrero español

República Argentina.»

Pintores "LINESOL,"

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA
Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.

Depositario, PERRÉS
Encarnación, 43, Feria, 55.

Número suelto... 0,15
» atrasado... 0,30

Sentimentalidad roja

A los anarquistas no les importa que se les lleven sus hijos a Rusia

Ni siquiera que olviden a sus padres

Barcelona.—La emisora de la F. A. I. radiaba ayer tarde un comentario, indignándose con las «sensibilidades fascistas», que se revelan contra el envío de niños a Rusia.

Confesaba el comentarista que no les importaba, por el contrario, les satisfacía a los anarquistas que los niños fueran a «educarse en países progresivos, aun a trueque de olvidar a sus padres, que luchan por que ellos no sean unos esclavos».

Así son los sentimientos de los rojos.

Los musulmanes de Palestina, satisfechos por los discursos del Duce

Jerusalén.—Diversas asociaciones juveniles musulmanas de Palestina se hallan organizando viajes de instrucciones del Fascismo. Se ha observado que después del discurso del Duce en Trípoli dirigido a los musulmanes con sus declaraciones de simpatía hacia el mundo islámico, la admiración para el Duce ha crecido de modo notable entre los musulmanes de Tierra Santa.

Frente Popular.—Una huelga en la que acabaron a palos patronos y obreros

Lyon.—El otro día se declaró una huelga en una fábrica de muebles. La fábrica fué ocupada por los obreros.

Esta casa tenía que enviar muebles a la Feria de París, y como el último plazo para hacer los envíos acaba el día 21 de mayo, el patrón ebanista solicitó la ayuda de otros patronos para que le ayudaran a hacer la expedición.

Fué en vano que acudieran a la fábrica, pues los huelguistas que la ocupaban les impidieron el acceso. Entre los patronos y obreros se cambiaron algunos golpes.

Gran Garage BERNAL
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Dos capataces que estafaban a los obreros, son paseados por Sevilla con carteles infamantes

Sevilla.—Esta mañana han sido paseados por las calles de Sevilla, con carteles infamantes, en los que se afeaba su proceder, dos capataces del muelle que estafaban a los obreros y al Estado.

Estos dos sujetos, que antes pertenecían a Falange, fueron expulsados, despojándoseles de la camisa azul.

Todo el pueblo de Sevilla presenció el vilipendio de estos dos españoles indignos, haciendo comentarios de aprobación para la justicia directa e inflexible de la nueva España.

Lo que ha gastado Italia en la conquista de Abisinia

Roma.—Se han publicado los gastos que hubo en los ejercicios 1934 1935 y 1935 1936 en lo que concierne al Africa oriental italiana. Se sabe que los ejercicios financieros comienzan el primero de julio; luego, poco más o menos, los gastos de la guerra en Etiopía se elevan a 12.111.500.000 liras y se descomponen así:

Ministerio de Colonias, liras 4.048.000.000; el de la Guerra, 5.061.000.000; 1.215.000.000, el de Marina; 1.439.000.000, el de Aeronáutica; del Interior (indemnizaciones a las familias de los soldados llamados a filas) liras, más de 329.000.000; de Negocios extranjeros (subsidios a las familias de los soldados llamados a filas) liras, 1.000.000; de Hacienda (milicias fascistas), cerca de 13.000.000, y el de Agricultura (milicias de Montes), 4.000.000.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA

TODO CONFORT

Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94

TALAVERA DE LA REINA

POLVORONES OCHOA
SIERPE, 49 SEVILLA

Cuatrocientos franceses y belgas, prisioneros en Valencia

Sin que el Quai d'Orsay ni Bruselas se den por enterados

Traducimos de «Le Jour»:

«Dos oficiales belgas, comandante Lamm y uno de sus camaradas, acaban de llegar a Montpellier después de una estancia de varios meses en España, donde han servido como voluntarios en el ejército gubernamental.

Han hecho declaraciones, cuya importancia no hay necesidad de encarecer, a uno de nuestros colaboradores, que ya, en diversas ocasiones nos ha transmitido informaciones interesantes:

—Voluntarios en el frente de los gubernamentales, españoles, queremos que el mundo civilizado conozca los hechos siguientes: No se nos ha pagado nuestro sueldo; se nos ha robado todo. Enviados al frente rojo, arbitrariamente detenidos, después prisioneros 54 días consecutivos en Valencia, hemos sido después expulsados.

De Valencia a Port-Bou, hemos sido escoltados por cuatro policías. En Cerbere, las autoridades francesas nos han acogido muy bien. Gracias de todo corazón a Francia. El tiempo ha llegado ahora de decir lo que hemos vivido y visto en la España roja.

El diputado comunista André Marty, reina en Aibacete. Ha organizado un pseudo campo de instrucción de voluntarios. Es un presidio donde se somete a trabajos forzados a unos desdichados, bajo el pretexto de entrenamiento.

El que de ellos no ejecuta rápidamente las órdenes de un cabo de varas, un yugoeslavo armado de knout y de revólver, es golpeado por el salvaje y luego derribado. En la región de Valencia un jefe de milicias, Antonio Chamorro Fornés, saca, de toda persona acusada de fascismo, miles de pesetas, y después la hace fusilar. Se acerca después a sus cadáveres y a golpes de tacón en la boca, les arranca las coronas y aparatos de oro que un día pudo ponerles el dentista.

Hay algo más terrible. La Alianza francesa de Valencia ha sido transformada en prisión y 300 franceses y 100 belgas están allí prisioneros sin motivo claro. Algunos están encarcelados desde hace varios meses.

En nombre de la civilización, en nombre del derecho de gentes, suplicamos a la opinión pública francesa exija una rápida y enérgica intervención cerca de Largo Caballero para liberar inmediatamente y repatriar esos 300 franceses y esos 100 belgas.

Dos oficiales franceses han desaparecido

Dos oficiales superiores franceses, el coronel Vincent y el teniente Thaelman, al servicio de los gubernamentales españoles, han desaparecido desde hace mucho tiempo. No se puede saber si son prisioneros o si están fusilados.

Suplicamos a los periodistas franceses den a nuestras declaraciones la más amplia publicidad. Que vengan a vernos, que se nos escriba.

El comandante Lamm y yo, comandante Van der Bossche, estamos instalados en la avenida de la Constitución, núm. 101, Bruselas, a disposición de toda persona que desee hacer una encuesta sobre los hechos que denunciamos.

Estas declaraciones acaban de ser hechas en una gran ciudad del Midi por los dos belgas escapados milagrosamente del infierno rojo. ¿Se salvará a los 300 compatriotas nuestros? Nuestro deber era señalar este irrecusable y cruel abuso de poder de los marxistas españoles.

Los requetés del frente de Guadalajara reconstruyen una iglesia

En la España dominada por la anarquía y el desorden del Frente Popular para será la iglesia que no ha sido destruida por la furia de los caribes del U. H. P. Sobre todo en los pueblos no queda un solo templo sin profanar y sin destruir. Porque así ha sido el respeto a todas las creencias y la libertad que han tenido los católicos para practicar el culto en las iglesias, aunque otra cosa digan esos desdichados clérigos que andan por el extranjero derrochando su vanidad y Ossorio Gallardo, el hierofante del izquierdismo español.

Una de las iglesias destruidas es la Casa de San Galindo, en Guadalajara, pueblo que estuvo en poder de los rojos hasta que fueron echados de él en la última ofensiva, y en donde tenían que dejar huellas de su pasado y de bestias con dos patas.

Pues esa iglesia, destruida por el salvajismo de los malhechores soviéticos, ha sido reconstruida por las primera y segunda Compañías del Tercio del Rey, de la Milicia Nacional, que ha llevado a ese pueblo castellano, después de la liberación, la alegría de restaurar la iglesia que un hato de bárbaros la había destrozado.

Enhorabuena a esos requetés navarros. Ya se vé que no pierden el tiempo. Luchan tenazmente, vigilan al enemigo cuando no hay combate y, además, por su cuenta y riesgo, doloridos por el sacrilegio de los sin Dios, reconstruyen una iglesia para que a ella vuelva el culto católico.

Casa de San Galindo se quedó sin templo durante la estancia de los rojos, y vuelve a tenerlo gracias a unos requetés decididos y laboriosos que lo han reconstruido, porque en algo se tienen que distinguir los salvajes deshonra de España, de los soldados cristianos que luchan en todos los terrenos por el engrandecimiento y felicidad de la Patria.

Enhorabuena, repetimos, a los requetés del Tercio del Rey, de la Milicia Nacional.

¿Se retirará Inglaterra del "control,"?

La explosión del "Hunter,, parece haber disgustado a los ingleses

Londres.—La encuesta realizada por el Almirantazgo acerca de la explosión del destroy británico «Hunter», que aseguraba la vigilancia a lo largo de la costa de Almería, no ha sido decisiva. Parece, sin embargo, que el Almirantazgo se inclina a la interpretación del accidente como producido por una mina.

En todo caso, es bastante verosímil que la repetición de incidentes graves de este género, podría producir un estado de espíritu tal, que el Gobierno inglés se decidiese, de una manera más o menos velada, a retirar los navíos que patrullan a lo largo de las costas de España. Aun cuando una decisión de esta naturaleza no sería fomentada inmediatamente, se considera en los medios navales como muy posible que sea puesta en ejecución de aquí a algunas semanas, si se producen de nuevo trágicos accidentes.

Una escisión en la U. G. T.

Madrid. Las Directivas de las sociedades de la Casa del Pueblo (U. G. T.), se han reunido hoy, acordando expresar su desacuerdo con la actuación de los altos mandos en la gestión de la crisis y ponerse al lado del Gobierno «que expresa fielmente la voluntad del pueblo».

Además, invitan a sus militantes a que «se apresten a defender al Gobierno».

Largo ha perdido otro partido ante Prieto.

Ha comenzado la vista del proceso contra Rutilanchas

Sevilla.—Ha comenzado en La Coruña el proceso contra Rutilanchas, que está acusado de muchos crímenes y actos de verdadero vandalismo.

Refugiados de Bilbao llegan a Francia

Burdeos.—Ha llegado el vapor «Habana» conduciendo 3 779 refugiados de Bilbao.

Los recién llegados a territorio francés han declarado que otras 600 personas esperan barcos para ser también evacuadas.

A la salida del puerto de Bilbao, el vapor «Habana» fué visto por el crucero nacional «Almirante Cervera», que lanzó un radio dando cuenta de la situación del «Habana» y de que iba escoltado por buques de guerra ingleses, que de esta forma burlaban el control.

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ-MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones
Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Toda España liberada

usa ya la pastilla de tinte «F. T. E. B.»

El mejor de los tintes doméstico. Exija pastillas «S. I. E. B.»

Distribuidor para España liberada:

M. Alcoucer y Comp.ª - Laraña 8 y 10 - Teléfono 24110 - SEVILLA

“Repito que no habrá más arreglo que el sometimiento absoluto de los rojos,”



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

El «A B C» de Sevilla da cuenta hoy de la curiosa disposición del Gobierno de Valencia suprimiendo las cárceles particulares en Barcelona. Estas cárceles eran un excelente negocio, donde Angelita Galarza puso de relieve sus perversos instintos y su amor al dinero. El primer cuidado de Galarza fué nombrar 10.000 policías sólo para Valencia, e inmediatamente organizó el robo.

Hizo un censo en el que cada cual declararía el número de personas que vivían en su casa y las circunstancias de su vida. El que poseía casa era llevado a la Comisaría, donde había de entregar las rentas, y si había duda, iba a las cárceles particulares, donde se aplicaban las más refinadas torturas.

El general cita casos espeluznantes acerca del régimen de estas cárceles, y entre otros, refiere el de madres que, por no confesar el sitio donde sus hijos estaban escondidos, eran amarradas, poniéndoseles junto al oído un gramófono que repetía sin cesar el mismo disco. No las dejaban dormir, y al cabo de 72 horas, las pobres madres, ya locas, daban las señas de sus hijos.

Había también un cuarto en que puertas y paredes estaban erizadas de clavos. Los presos no podían allí moverse sin sufrir punzadas, y así permanecían hasta que declaraban lo que querían los rojos.

Fernando de los Ríos, ahuyentado de una Universidad yanqui

Hoy—sigue diciendo el general—recibí en mi despacho a un capitán escapado de Madrid, quien dice que el primer día del ataque nacional al Cerro de los Angeles se llenaron 12.000 camas de heridos de Madrid, teniendo que ser evacuados 5.000 heridos más a diversos pueblos.

Lee después el general algunas cartas. En una de ellas, procedente de los Estados Unidos se refiere que el embajador rojo en Washington, Fernando de los Ríos, fué a dar una conferencia en la Universidad de Yale; pero, como allí hay la costumbre de la controversia, los estudiantes empezaron a refutarle, y el pobre «rabino» tuvo que abandonar la Universidad a mitad del acto. Uno de los estudiantes dijo: «Señores, el desbordamiento de los Ríos ha sido completo».

La otra carta es un anecdotario sobre Euzcadi. Astegarrabia, el ministrillo de Obras públicas, compró una porción de máquinas de escribir para su oficina, y exigió que se las vendieran en 3.000 pesetas cada una, pero poniéndole en la factura 3.500.

Cuando la canalla roja pretendió asaltar el Carmelo, las personas encerradas en los buques fueron puestas en fuga por un capitán allí preso, el cual, dando voces como si hubiera dentro hombres armados, arrojó botellas llenas de agua contra los asaltantes, que creyeron que se trataba de bombas de mano.

La Dirección de Seguridad radió recientemente un aviso para dar número a las personas que iban a ser evacuadas. Acudió todo Bilbao ante la Oficina de permiso, interrumpiendo la circulación, y los dirigentes mandaron disolver la «cola» a palos.

Los milicianos rojos, para no ir al frente, han resuelto pegarse la sarna unos a otros.

Otros detalles. El conocido limpiabotas del café Gran Vía es hoy capitán de Estado Mayor.

El famoso Cayón fué destituido de la Comisaría de Abastos por habersele probado un desfalco de tres millones de pesetas. Pero sigue paseando libremente.

Un «cashero» vasco que ignoraba que hubiéramos conquistado San Sebastián, Deva y otros muchos pueblos decía leyendo el otro día un periódico: «Señor, nosotros, avanzar y avanzar, y luego les damos las Alcaldías a los carlistas». Y es que estaba leyendo los nombres de los nuevos alcaldes nombrados por nosotros.

Sobre lo del armisticio

Hoy todas las radios hablan de que varias naciones extranjeras quieren intervenir para gestionar un armisticio. Ya he dicho cien veces que no habrá más arreglo que el sometimiento absoluto de los rojos, en cuyo caso el Generalísimo sería benévolo en extremo, dentro de la justicia.

Los engañados no tendrían que temer. Ahora mismo hay muchos rusos blancos, aristócratas incluso, que han estado muchos años viviendo humildemente en Francia, y a los que ahora se trae con engaños a Barcelona, obligándoles a empuñar el fusil.

Sean todos que pueden pasarse a nuestras filas sin peligro, trayendo su arma, y lo mismo los conductores de carros de asalto, los marinos y los aviadores. Estos pueden aterrizar sin peligro en los aeródromos de Noain (Navarra), Barahona (Soria) y Trujillo (Cáceres).

Rasgo generoso de un heroico corneta de la Guardia civil

El general elogió después el rasgo del corneta de la Guardia civil, Aurelio Guzmán Maestre, natural de Almonh, que ha muerto por la Patria en el frente de Córdoba, dejando 850 pesetas que importaban sus ahorros al Ejército nacional.

Finalmente, se refirió el general Queipo a las operaciones del día, aludiendo también a los bombardeos aéreos de Pamplona y Valladolid. Acerca de esto dijo:

Va a ser preciso cortar esto por el único medio posible: por el terror, haciendo lo mismo. Y se hará, por lamentable que sea.

Al leer la lista de donativos y suscripciones, dijo que la del «España» alcanza ya la cifra de 508.000 pesetas.

¡Viva la Infantería española!

Guernica, 22.—Con este grito de júbilo y suprema justicia vitoreamos hoy, cuando a las 2 de la tarde estábamos en la cota 330, en el puesto del general Cayuela presenciando la operación gloriosa de este día inolvidable.

La operación fué como sigue: Las fuerzas de la cuarta brigada escalaban con impetu las laderas del macizo de Santa Lucía o monte Urrutichu, que el general Mola, que seguía la difícil escalada, lo repito y lo repetiré cien veces, por el terreno y la gran cantidad de enemigo que la defendía y por la bravura y velocidad de la acometida, nuestro general no se pudo contener, y volviéndose a Solchava, dijo con entusiasmo: «Esto es maravilloso; no cabe nada igual».

No había acabado de decir Mola estas palabras cuando un señor que estaba a mi lado, que resultó ser un corresponsal extranjero, corresponsal que ha asistido a múltiples guerras; adelantándose un paso y cuadrándose ante el general, exclamó: «Mi general, con la autoridad que me da haber presenciado más de mil combates, entablados entre todos los Ejércitos del mundo, me permito manifestarle

mi admiración, y proclamo que no hay en el mundo infantes como los del Ejército español; porque este asalto que acabo de ver nunca lo ví en guerra alguna».

Después de estas palabras, ya no me atrevo a dar mi impresión, y caso de hacerlo, traduciré en impresiones gráficas el fruto de esta gran victoria. Mas como es mi obligación, diré que la columna de Cayuela, por la vertiente norte y la de Camilo Alonso por el sur, han coronado en su totalidad este cortinón de montañas. El macizo mide ocho kilómetros de largo por seis de fondo. En él estaban atrincherados formidablemente 14 batallones de milicianos seleccionados del Ejército rojo. Pues bien; antes del mediodía todo este terreno estaba en nuestro poder y habíamos copado ya a 120 milicianos. Y al caer de la tarde, cuando me retiré del terreno de la operación, tres batallones rojos se bañan a la desesperada al verse irremisiblemente cercados y en la imposibilidad de huir.

La Artillería y la Aviación han estado formidables. Por cierto que los aviones enemigos, que no han tenido el valor de presentarse du-

rante toda la jornada en el terreno de la lucha; en cambio, se han ido a Pamplona y han bombardeado el convento de las Adoratrices, matando a tres niñas e hirviendo a varias que estaban en la escuela. Hazña digna, por lo cobarde, de ellos.

No creo que después de este golpe rotundo, que hoy han recibido los rojos, y después de perder este baluarte magnífico que les hemos arrebatado, puedan ofrecer ya gran resistencia; sobre todo, teniendo en cuenta que, en la primera parte de la operación de hoy, han defendido sus posiciones con gran tenacidad, y a pesar de ello, los hemos llevado de cumbre en cumbre y de barranco en barranco, como hemos querido. Sus posiciones eran realmente inexpugnables, y sólo una gran Infantería podía apoderarse de ellas como lo ha hecho.

La gloria y el provecho de hoy me autorizan a dar mi grito victorioso de los grandes días. Sino que hoy a variarlo un poco para que además de aclamar a España y al Caudillo, griteis con todo el corazón: ¡Viva la Infantería española!

CRONICA DEL FRENTE DE CORDOBA

El general Queipo de Llano presenció las operaciones del sector de Villaharta

Córdoba.—Después de una larga temporada de inactividad, el Alto Mando nacional dispuso para el día de ayer una operación que tenía por objeto apoderarse de dos posiciones situadas en el sector de Villaharta, y que se consideraban como estratégicas para futuros avances.

Los rojos fueron sorprendidos por este ataque, pero al poco tiempo, se rehicieron e hicieron frente a nuestros soldados que, al ver la resistencia de que se les hacia objeto, se crecieron y arremetieron con tal violencia sobre las huestes marxistas, que no tardaron en ponerles en franca huida. Fué tal la persecución,

que el enemigo abandonó muertos y heridos, cogiéndosele además numerosos prisioneros.

Nuestros soldados retrocedieron hasta las dos posiciones que el Mando había designado como objetivos y en la cual a los pocos momentos ondeaba la gloriosa bandera nacional.

Después de izada la enseña bicolor, y mientras los ingenieros fortificaban las posiciones tan brillantemente arrebatadas al enemigo, los valientes soldados nacionales se dedicaron a recoger los muertos, que se elevaban a más de 50, y el material bélico que los rojos abandonaron en su vergonzosa fuga.

Hasta ahora se llevan clasificados 200 fusiles, 1.000 granadas de mano, varias ametralladoras y enorme cantidad de municiones de todas clases.

La operación fué presenciada por el general en jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, quien después de terminarse el combate y ver los objetivos conseguidos, mostró su satisfacción y alegría por la forma en que se había desarrollado el avance. Después acudió a las posiciones conquistadas, felicitando a los soldados y falangistas gaditanos que tomaron parte en el combate.

CRONICA DEL FRENTE DE LEON

Los rojos, en su doble ataque a Lillo sufrieron gravísimo quebranto

León.—No nos explicamos los descabellados ataques desencadenados por los marxistas en el sector de Lillo, sobre todo después de haber sufrido cinco derrotas consecutivas y no haber avanzado ni un sólo metro de terreno en sus repetidas intenciones, no obstante el atuendo bélico con que han rodeado sus ataques. Lo único que han conseguido fué dar trabajo a nuestros buenos muchachos, que después de cada combate han tenido que dedicar varias horas a la recogida de cadáveres abandonados por los marxistas en las proximidades de nuestras trincheras.

Ayer por la mañana, los cañones enemigos concentraron su fuego contra Lillo. Cuando el mando rojo creyó llegado el momento oportuno para el asalto, ordenó a sus hordas lanzarse al ataque. Nuestros bravos soldados y falangistas los dejaron acercarse y cuando ya estaban cerca de nuestros parapetos y el blanco era seguro, las tropas nacionales abrieron fuego y las filas marxistas que daron diezmadadas en pocos minutos, viéndose obligados a abandonar muertos y heridos, al ser per-

seguidos implacablemente por nuestros soldados.

Cuando ya había terminado la lucha y nuestras tropas se dedicaban al descanso, nuevamente la artillería enemiga comenzó a bombardear nuestras posiciones, para ver si de esta forma lograban vengar el fracaso de su infantería.

Solamente frente a una de nuestras alambradas, y a simple vista desde el parapeto, se pudieron contar hasta 140 cadáveres, entre los que figuraba el de el primer capitán de milicias al que le fué ocupado un parte interesantísimo, ordenándole atacar Lillo aquella madrugada aprovechando la niebla e incluso se le indicaba la forma en que había de realizar el ataque. Se le comunicaba finalmente que se apoderase de Lillo costase lo que costase e incendiáse después de punta a punta.

Según la documentación que también fué hallada en poder del cadáver de este oficial, fueron cuatro los batallones marxistas que atacaron Lillo, los cuales quedaron totalmente deshechos.

Desde luego, a través de la documentación se ve el interés extraordinario del mando rojo en

apoderarse de Lillo. De ahí que los ataques rojos se sucediesen a pesar de los continuos fracasos en este sector.

En cuanto al sector de Valdecasfido, en la misma carretera de Boñar a Lillo la presión va cediendo.

En Peñasblancas, más de 200 rojos, haciendo uso de ametralladoras y morteros aprovechando la oscuridad de la noche, llegaron hasta las alambradas de nuestras trincheras, siendo enérgicamente rechazados. Llegado el día, nuestra Artillería logró fijar sus tiros en las trincheras enemigas y causar en ellas una gran mortandad. Pero a pesar de este castigo, llegada la noche, los rojos se rehicieron y un par de centenares, provistos de tijeras, se acercaron a nuestras alambradas con el propósito de cortarlas.

Descubiertos por los nuestros, los marxistas gritaron: ¡Viva Rusia! somos el batallón invencible. Y los nuestros respondieron: Somos los de San Emiliano, ¡Arriba España!

Acto seguido arremetieron contra los marxistas, de los cuales quedó buen número de ellos delante de nuestras alambradas.